

ra de un dominico; la investigación biológica y los estudios astronómicos tienen su centro en individuos de la Compañía de Jesús, siendo los nombres de Pajula y Rodés universalmente apreciados; la electrocnicia era brillantemente cultivada por otro jesuita, el P. Pérez del Pulgar; en literatura son escritores no revolucionarios los que acaparan el teatro y la novela... y en general, por no extendernos demasiado, se nota un fuerte movimiento consolador, una actividad inusitada en nuestro campo católico, del que salen inteligencias privilegiadas que las más de las veces son laureadas en los centros culturales extranjeros, como olvidadas y despreciadas por cierto sector de la prensa española, que no concibe la cultura sino es tamizada por la intrasigente medida de su criterio político sectario.

La Ciencia y la cultura en general son y deben ser apolíticas, pero no es equitativa el que hayan querido dividirlas y acotirlas en las ramas o partidos políticos para medir su potencialidad y otorgar patente de sabiduría o negar el derecho de ser considerados como seres inteligentes. Del lado opuesto al nuestro, procede esta absurda calificación, que nosotros recomendamos para señalar que está dando pocos halagüeños frutos entre sus propagadores, y que la realidad, destruye ese tópico manido de la alta cultura de las izquierdas españolas, a la par que el obscurantismo de las derechas, deshaciendo absurdas pretensiones y mostrando lo débil de la clasificación que cierta prensa mantiene, movida por un partidismo necio y una intrasigencia impropia de la verdad y de los tiempos presentes.

Una bandera más que se abate destrozado. P.

De nuestro corresponsal en Nueva York

Un sacerdote católico en la C. de representantes

Únicamente a distancia de centenares de millas pueden hacerse afirmaciones absolutamente contrarias a la verdad cuando, so pretexto de unos conocimientos que no se tienen, algunos escritores y políticos citan hechos y costumbres de los Estados Unidos, que ni han visitado ni conocen su interesante historia.

No hay nación que constituya en los tiempos modernos una mas completa y variada apología de la Iglesia Católica como los Estados Unidos, y, sin embargo, el sectarismo y la ignorancia se atreven a presentarnos como un modelo de pueblos sin Dios y sin religión que debe ser imitado por otros países.

Diariamente, y en todas las manifestaciones de la vida social la formación religiosa de este pueblo se revela con clarísima luz que no puede ocultarse.

Es cierto que el Estado no tiene religión oficial, pero es cierto que la Nación la tiene aunque bajo distintas formas de culto porque aquí se han refugiado, bajo la garantía de la libertad religiosa otorgada por un católico, Lord Baltimore, los católicos irlandeses perseguidos por los protestantes de Inglaterra y los puritanos ingleses que huyeron de las tiranías de sus hermanos anglicanos, protestantes como ellos. Es cierto que el Estado

no tiene religión oficial pero favorece y protege el libre ejercicio de todos los cultos manteniendo sacerdotes católicos en las cárceles, en el ejército, en los barcos, en los hospitales, en las academias militares y navales y en todos aquellos puestos en donde sea necesaria o conveniente la presencia de ministros del culto católico.

Las sesiones del Congreso Federal y de las Cámaras de Representantes de los Estados se inauguran y se cierran con invocaciones a Dios. unas veces, por pastores protestantes y, otras, por sacerdotes católicos.

El día 2 de este mes se inauguraron las sesiones de la Cámara de Representantes de Washington, y la invocación a Dios pidiendo asistencia y luz sobre los legisladores fué pronunciada por el Padre Francis J. Hurney, párroco de la Inmaculada Concepción, de la misma ciudad de Washington, que fue capellán de un regimiento de artillería durante la Guerra Europea, y es ahora uno de los miembros más distinguidos de la Legión Americana, formada por antiguos combatientes.

En su invocación el Padre Hurney pidió a Dios que asista con su consejo y fortaleza al Presidente de los Estados Unidos, que inspire a los Representantes del pueblo para que ejerzan digna y patrióticamente su alta misión, que robustezca en todos los ciudadanos el concepto del deber y el amor a la autoridad y que en todos los hogares crezcan las virtudes de la Patria y de la Religión.

Y, aquí, a ningún republicano o socialista o lo que sea se le ocurre protestar de semejante acto, porque aquí hay mucha libertad, pero

hay mucho sentido común; y ningún legislador se atrevería a decir que no teniendo el Estado religión oficial no podía permitirse que un sacerdote católico invocara la bendición de Dios sobre el Presidente de la República y sobre el Congreso. Es probable que por equivocación salgan elegidos alguna vez jabaltes, tenores y payasos parlamentarios, como los clásicos Ortega Gasset, pero el ambiente del Capitolio de Washington no es propicio para ciertas expansiones de mal gusto. Para representar al pueblo de los Estados Unidos hay que creer en Dios.

Marcial ROSSELL. Nueva York, Hotel Walton, 1932.

Feminismo rural

He aquí un campo inmenso donde la acción católica puede y debe ejercer su acción, con seguridad plena y absoluta de que, si no se deja ganar la vez obtendrá opimos frutos por lo mismo que la mujer campesina vive muy al margen de toda actividad social. Nada significan casos aislados, mucho menos que en alguna ocasión su excitación haya realizado hechos graves. Estos únicamente indican la apremiante necesidad que hay de no descuidar la acción, y mucho menos dejada para mañana, porque ese mañana nunca llega, y a lo mejor es tarde. Luego manos a la obra por quien pueda y quiera ganar la empresa.

Sin la más remota idea de querer asentar las bases, ni dar normas de lo que ha de ser la propaganda, y mucho menos indicar los

derroteros que ha de seguir, expondré brevemente lo que mi corta inteligencia pudo aprender en el medio rural en que he vivido.

Se dice, mas sin explicar las causas, «los del pueblo son reacios a toda acción de progreso y adelanto a más de desconfiados». Así se dice sin más explicaciones de ningún género. Esto estaría muy en su punto si además se añadiese: lo son así, porque nunca se hizo entre ellos labor práctica y productiva, lo más que se hizo fué retóricas y palabrerías. ¿Qué consecuencias se deducen de aquí? Muy claras y dífanas: veámoslas: Si hasta ahora nada se hizo en sentido práctico y útil, cámblese de norma de conducta y los resultados no se harán esperar. ¿Forma? Muy fácil y sencilla.

Váyase al medio rural, y en vez de discursos y palabras que se las lleva el viento, y poco o nada dejan, estabézcanse talleres cooperativos en los cuales la mujer campesina aprenda cosas útiles, cuyo producto pueda servir para que en el día triste del paro forzoso, y en las horas amargas de las graves enfermedades, la mujer y los hijos del campesino puedan proporcionar recursos lo bastantes crecidos, para que la familia atienda, sin taqueterías a las necesidades más precisas de la casa.

Las labores de aguja hechas aladadamente por los campesinos, fueron siempre objeto de una especulación, que bien puede calificarse de criminal; pues industriales sin conciencia, utilizaban el trabajo de los campesinos pagándoles cinco por lo que valía veinte.

Conocido de todos es lo que el ilustre coronel Fontes hizo en su pueblo natal Jabal el Viejo; más

esto no obstante, exponemos a grandes rasgos algo de su obra. Hombre de alma templada en las grandes luchas, cuando vió que las pobres gentes que le rodeaban eran víctimas de grandes privaciones, acometió la empresa de librar a aquellos rurales del canchivero de la miseria, y a este efecto se fundaron cooperativas de consumo y de crédito, y sus dos hijas, que eran dos ángeles de bondad, establecieron un taller cooperativo para campesinas.

Aquellas dos señoritas, en vez de los recreos que por su fortuna y amistades podían permitirse, dedicaron el tiempo a enseñar a las campesinas las más delicadas labores, y de aquel taller cooperativo salieron para muchas iglesias trabajos primorosos que fueron confeccionados por las campesinas de los contornos de Jabal el Viejo.

De esta forma procede la acción católica de la mujer en Italia, y los fondos obtenidos han sido abundantes; luego antes de que nos ganen la vez, venga la acción católica de la mujer al medio rural y llevada de los altos ideales que inspiran su acción, haga labor fructífera por medio de obras benéficas y perdurables, y de esta manera será fácil el triunfo.

Si la idea es buena llévese a la práctica, prescindase de quien la lanzó; si de ninguna utilidad es, dispensa, lector amable, si te hice perder el tiempo, porque a lo mejor, al ver el título, creíste (si por precaución no leíste la firma) pasar un rato de solaz y entretenimiento, y ante lo inusual de lo escrito y la inutilidad de él te aburríste soberanamente.

Cello SEPÚLVEDA

Biblioteca Diocesana Cunqueense

Obras publicadas

1.º RELACIONES DE PUEBLOS DE LA DIOCESIS DE CUENCA.

Obra en dos tomos, con un total de 950 páginas que mereció ser premiada por la Academia de la Historia con la recompensa fundada por nuestro insigne paisano, D. Fermín Caballero; su autor, el académico de la citada corporación, Fr. Julián Zarco Cuevas. Precio: 20 pesetas.

2.º JOSE DE VILLAVICIOSA Y «LA MOSQUERA».

Biografía de Villaviciosa, canónigo de esta S. I. Catedral, y Análisis de «La Mosquera», poema muy celebrado; obra debida al catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia, D. Angel González Palencia. Precio: 5 pts.

3.º MISCELÁNEA CONQUENSE (Primera serie).

Estudios sobre Fr. Luis de León como poeta, Covarrubias, lexicógrafo; Alonso de Chirino, médico Hervás, polígrafo; Diego de Valera, y otros artículos históricos conqueñenses; su autor, D. Angel González Palencia.—8 pesetas.

4.º COLECCION DE DOCUMENTOS CONQUEÑENSES.

Trabajo redactado por D. Timoteo Iglesias, secretario que fué del Excmo. Ayuntamiento, y publicado bajo la dirección de D. Angel González Palencia, a expensas de la referida Excmo. Corporación Municipal. —10 pesetas.

5.º ESTUDIO SOBRE FR. LOPE DE BARRIENTES. Obispo que fué de esta Diócesis.

Su autor, D. Claudio Gallado, catedrático de Historia en la Universidad de Valladolid, quien hace resaltar la grande influencia de Fr. Lópe en el reinado de D. Juan Segundo, y en el gobierno de esta ciudad de Cuenca.—10 pesetas.

EN PREPARACION

Bibliografía de los escritores de Cuenca y su provincia, por el Padre Fr. Julián Zarco Cuevas; 10 tomos de unas 500 páginas.

Miscelánea Conqueñense: textos y artículos histórico-económicos, por D. Angel González Palencia.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra Incendios y Explosiones de todas clases; contra la pérdida de Alquileres, Riesgos Locativos; de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000 - Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Table with 5 columns: Años, Primas, Sinieiros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reservas estatutarias y para eventualidades. Rows for years 1873 to 1923.

Subdirección en Cuenca:

JOSÉ ECHAVARRÍA - AGUIRRE 3 PRAL. DHA.

Autorizado por la Inspección de Seguros en 14 de Julio de 1924

LA UNION Y EL FENIX ESPANOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos, FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios —Seguros de valores.—Seguros de accidentes.

Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en Cuenca: D. ANTONIO LEAL

OFICINAS: CALDERÓN DE LA BARCA, 29

GABRIEL CEBRIAN IBÁÑEZ

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tubería para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras; decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámicas, teja plana y baldosin catalán para asoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA

PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábans, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, — MADRID

CARBONES

DE ENCINA :: CISCO

ZARAGALLA Y HERRAJ

:: LEÑAS ANTRACI-

TA :: HULLAS DE FRA-

GUA Y VAPOR :: COK

DE GAS :: PUERTO-

:: LLANO ::

CASA GABALDON

DOCTOR CHIRINO, 3

(JUNTO A LA CASA DE SOCORRO)

CUENCA

SERVICIO A DOMICILIO

PENSION HELVETIA

— DE —

SANTIAGO VERA

ATOEHA, 103 al 107, pral.

MADRID

— TELEFONO 72.560 —

Esta casa tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela de Cuenca y su provincia, que pueden encontrar en ella pensión completa, desde 7,50 a 9 pesetas.

Trama, metro y automóviles a la puerta de casa.

F. BIETO

ESCUULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento. Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) CUENCA

¿QUERIS ECONOMIZAROS

UNAS PESETAS?

ANTES DE IR A NINGUNA PARTE, VISITAR LOS GRANDES TALLERES Y ALMACEN DE MUEBLES DE

CELEDONIO VERA

Calderón de la Barca, 80 y 81

Doctor Galindez, 18

CUENCA